


 Handelszeitung  
 8021 Zürich  
 043/ 444 59 00  
 www.handelszeitung.ch

 Medienart: Print  
 Medientyp: Publikumszeitschriften  
 Auflage: 37'909  
 Erscheinungsweise: wöchentlich

 Themen-Nr.: 601.021  
 Abo-Nr.: 1090978  
 Seite: 55  
 Fläche: 17'782 mm<sup>2</sup>

## SCHAFFHAUSERLAND

### Vier Leuchttürme prägen die Region

**Geografie** Der Landstrich zwischen Stein am Rhein und dem Klettgau eignet sich für das individuelle Rahmenprogramm einer Tagung oder für einen Firmenausflug. Schaffhausen selbst ist die nördlichste Stadt der Schweiz und neben Basel, Stein am Rhein und Eglisau eine der wenigen Städte nördlich des Hochrheins, der Grenze zwischen Deutschland und der Schweiz.

**Ausstrahlung** Wenn es um die Wahrnehmung des nördlichsten Kantons der Schweiz geht, spricht Sarah Edelmann, Marketingverantwortliche bei Schaffhauserland Tourismus, von vier Leuchttürmen, die das Image der Region prägen. Da ist zunächst der Rheinfluss mit



dem «Rüedi Fasstastische Ferien»: Im Rebhut in Trasadingen im Weinfass übernachten. seiner speziellen Geologie, gefolgt von einer Flusslandschaft, die sich mit modernen sowie traditionellen Schiffen von Schaffhausen bis zum Bodensee befahren lässt. Und schliesslich geht eine grosse Strahlkraft von den gepflegten alten Häusern, Plätzen und Gassen des Kantonshauptortes aus, ebenso wie vom Weinbaugebiet des Blauburgunders im ländlichen Klettgau.

**Angebote** Im Bereich von Tagungen und Seminaren haben sich sieben Hotels unter dem Dach von Schaffhauserland Tourismus organisiert. Das Hauptangebot befindet sich in der Stadt – nebst

dem «Arcona Living» die Hotels Kronenhof, Promenade, Sorell Rüden und Hohberg. Diese Häuser verfügen über Veranstaltungsräume für 20 bis 340 Personen. Dazu kommt im Städtchen Stein am Rhein das Hotel Klosterhof mit neu renovierten Tagungsräumlichkeiten und maximal 220 Plätzen. Im Trasadinger Rebhut «Rüedi Fasstastische Ferien» be-



«Die Fischerzunft»: André Jaeger führt das Spitzenrestaurant in Schaffhausen. steht für Seminargäste die Möglichkeit, in einem Weinfass zu übernachten. Für grössere Anlässe, allerdings ohne Hotelzimmer, stehen der Rittersaal im Schloss Laufen oberhalb des Rheinflusses, der «Güterhof» bei der Schiffflände Schaffhausen, die «Stahlgießerei» im Mühletal das «Park Casino» oder das Klostergut Paradies in Schlatt zur Verfügung. Für Grossevents lässt sich das geschlossene Sportstadion BBC Arena am nördlichen Schaffhauser Stadtrand nutzen.

**Gastronomie** Kulinarisch verfügt die Region über prämierte Spitzenlokale, angeführt vom Restaurant Fischerzunft von André Jaeger direkt am Schaffhauser Rheinufer. Daneben gibt es auf dem Land zahlreiche Bauernhöfe, die mit origineller Kost und selbst gekelterten Weinen bei Businessgästen punkten. Im Raum Wilchingen ist neu eine Genusslandschaft am Entstehen, die mit Unterhaltung und Spezialitäten ein besonderes Naturerlebnis bieten möchte.